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E CONCURSO PARA O IDEMA
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GOVERNODORN

O Governo do Estado retomou este mês as ações para ampliar o quadro de servidores públicos. A Polícia Civil 
iniciou o processo para convocar 400 candidatos aprovados em 2021. Além disso, o Estado fará o primeiro concurso 

público da história do Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente (IDEMA). PÁGINAS 7 e 8

Governo investe R$ 30 milhões para reativar posto de fiscalização no município 
de Baía Formosa 
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EVASÃO DE RECEITAS
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FECHAMENTO
O fechamento da livraria Saraiva no Mi-
dway Mall surpreendeu os frequentado-
res do shopping, encerrando atividades 
após 12 anos. Não há informações sobre 
quem vai ocupar o espaço. O encerra-
mento decorre do processo de recupera-
ção judicial da marca, iniciado em 2018.

Jean Paul Prates, presidente da Petrobras, está 
liderando o resgate da atuação da estatal no Rio 
Grande do Norte (RN), além de promover o pro-
tagonismo da empresa nas energias renováveis.
Recentemente, durante o evento de reinaugura-
ção do Edifício Sede Rio Grande do Norte (EDIRN), 
em Natal, Jean Paul Prates e Maurício Tolmas-
quim, diretor de Transição Energética e Susten-
tabilidade, lançaram as instalações que funciona-
rão como um hub de projetos de energia eólica 
da Petrobras. Essas instalações têm a perspectiva 
de se tornarem um dos principais centros de es-
tudo e desenvolvimento de tecnologias voltadas 
para parques eólicos offshore no país.
E isso não é pouca coisa.
O próprio Prates enxerga essa iniciativa como 
um renascimento da Petrobras no Rio Grande do 
Norte. Assim como no passado, onde a Petrobras 
se destacou brilhantemente nos campos de pe-
tróleo em terra, agora vislumbramos um futuro 
próximo com um dos principais polos de projetos 
em energias renováveis no estado.
Jean Paul Prates, em seu encontro com a equipe 
da Petrobras, apresentou a revitalização da sede 
e destacou o potencial do Rio Grande do Norte 
na geração de energia eólica em terra. A intenção 
é aproveitar essa expertise, promovendo um in-
tercâmbio de conhecimento para impulsionar os 
projetos de energia eólica, tanto offshore quanto 
onshore.
O estabelecimento desse hub em Natal será um 
diferencial significativo para a Petrobras.
Nesta semana, Jean Paul Prates será homena-
geado no Rio de Janeiro pelo LIDE, e estarei pre-
sente para prestigiar esse merecido reconheci-
mento. Sua liderança e visão estratégica estão 
impulsionando a Petrobras a novos patamares, 
fortalecendo sua atuação no RN e promovendo a 
transição para as energias renováveis.

LIDERANDO O RESGATE DA 
ATUAÇÃO DA PETROBRAS 
NO RN E ALAVANCANDO AS 
ENERGIAS RENOVÁVEIS 

INVASÃO FRANCESA
A França planeja inves-
tir R$ 1 bilhão no Nor-
deste. Serão financiadas 
obras de infraestrutura 
sustentável com foco na 
geração de emprego e 
renda para empresas e 
trabalhadores. As áreas 
contempladas serão a 
energia e saneamento 
e vai englobar os noves 
estados da região. O ma-
nejo de resíduos sólidos, 
energia renovável, sane-
amento básico e cidades 
sustentáveis estão entre 
as prioridades do projeto.

INDÚSTRIA
A Sondagem da Indústria 
da Construção, da Confe-
deração Nacional da In-
dústria (CNI), mostra que 
o índice de evolução do 
nível de número de em-
pregados da construção 
ficou em 50,7 pontos em 
maio de 2023. Dados aci-
ma da linha divisória de 
50 pontos indicam cres-
cimento do emprego e 
abaixo sugerem queda. 
A alta chama mais aten-
ção por estar acima da 
média histórica para o 
período. Maio costuma 
ser um mês de queda no 
emprego, com média de 
45,1 pontos.

ENSINO SUPERIOR
O Centro Universitário 
do Rio Grande do Norte 
(UNI-RN) está com vagas 
remanescentes abertas 

MADE IN RN
Jean Valério

Junho/23
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Junho/2023

A Associação dos Auditores Fiscais do Tesouro Estadual do Rio
Grande do Norte – ASFARN, convoca os seus associados ABIMAEL DE
HOLANDA GOMES JUNIOR (CPF/MF nº (355.***.***-72), ALCIENE
CECILIO ARAUJO DA SILVA (CPF/MF nº (671.***.***-04), ANA CAROLINA
DE SÁ LEITÃO GALVÃO (CPF/MF nº (031.***.***-48),CLAUDIO HENRIQUE
DE ARAÚJO E SILVA(CPF/MF nº (916.***.***-68),EMILSON COSME
TAVARES (CPF/MF nº (096.***.***-68),FÁBIO HENRIQUE ALMEIDA DO
NASCIMENTO (CPF/MF nº (034.***.***-50),FRANCISCO DE ASSIS VIEIRA
DA CRUZ (CPF/MF nº (107.***.***-20), IRENE MARIA DA SILVA LIMA
(CPF/MF nº (106.***.***-72), JECI BULHÕES DE ARAÚJO (CPF/MF nº
(057.***.***-34), JOÃO MARIA DA COSTA (CPF/MF nº (011.***.***-91),
JOSÉ PEGADO FILHO (CPF/MF nº (011.***.***-91), JOSÉ HÉLIO SOARES
DA SILVA (CPF/MF nº (098.***.***-34), MARIA GILSA SOARES DE
MEDEIROS (CPF/MF nº (031.***.***-00), MARIA LIDUÍNA NOGUEIRA DE
MORAIS (CPF/MF nº (096.***.***-34), MONICK EZEQUIEL CHAVES DE
SOUSA (CPF/MF nº (013.***.***-38), SUÊNIA SOARES DE MORAIS
PENHA (CPF/MF nº (008.***.***-31), VALQUIRIA MARIA DE OLIVEIRA
MARTINS (CPF/MF nº (011.***.***-11), VANJA SUELY BEZERRA DE
OLIVEIRA (CPF/MF nº (442.***.***-00), para regularizarem suas situações
junto ao plano de saúde coletivo do qual são usuários/signatários, no prazo
de até 5 (cinco) dias corridos após a publicação deste edital; caso contrário,
os pedidos de exclusão (dos associados e seus dependentes) serão
encaminhados imediatamente à UNIMED, para o processamento das
respectivas exclusões do plano de saúde, as quais efetivamente ocorrerão a
partir do dia 1º de agosto de 2023.
Para tratar desse assunto, os associados deverão comparecer à sede da
ASFARN, que fica localizada na Rua Dr. José Augusto Bezerra de Medeiros,
nº 8, Praia do Meio, Natal-RN; ou entrar em contato, no mesmo prazo,
através dos telefones/WhatsApp (84) 98726-6599/99926.8817.
Caso algum dos nomeados já tenha regularizado a sua situação, favor
desconsiderar esta convocação.

Natal/RN, 26 de junho de 2023

Maria Alzenete Xavier Moura.
Presidente da Comissão de Gestão
de Planos de Saúde da ASFARN

para cursos de graduação oferecidos pela Insti-
tuição. As inscrições para preenchimento das 295 
vagas na modalidade presencial são gratuitas e já 
estão abertas. Os candidatos devem preencher as 
informações através do portal de inscrições (unirn.
edu.br/inscricaoonline). As aulas para o segundo se-
mestre de 2023 têm início previsto para 31 de julho.

ÔNIBUS
Uma pesquisa da plataforma Quero Passagem 
registra que em junho de 2023 houve  crescimen-
to de 34,35%na venda de passagens de ônibus 
para o Nordeste. A comparação é com o mesmo 
período de 2022. Os destinos juninos de Campina 
Grande (PB), Caruaru (PE) e Mossoró (RN) lide-
ram as buscas. 

Jean Paul Prates, presidente da Petrobras
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O prefeito Álvaro Dias (Re-
publicanos) anunciou a mudan-
ça física de órgãos do município 
que devem passar a funcionar 
na Ribeira, para promover a re-
cuperação do bairro histórico 
da Zona Leste de Natal. Apesar 
de não haver um prazo especí-
fico, a prefeitura prevê que o 
processo de mudanças pode ser 
iniciado e concluído até o pró-
ximo mês de setembro.

Pelo menos três secretarias, 
além do Gabinete do Prefeito, 
devem ser transferidos para no-
vas instalações em prédios de-
socupados da União, que estão 
sendo cedidos para o poder pú-
blico municipal.

“Nós estamos analisando a 
possibilidade de transferir o Ga-
binete Civil, o do Prefeito, a Se-
cretaria Municipal de Comunica-
ção Social (Secom), a Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS) e ou-
tras instituições que funcionam 
aqui neste local para a Ribeira”, 
diz o prefeito Álvaro Dias.

A intenção deste movimen-
to é iniciar o repovoamento do 
bairro da Ribeira, que há anos 
vem sendo esvaziado. “É uma 
contribuição que nós vamos 
estar dando para o processo de 
revitalização daquele bairro que 

O Conselho Universitário da 
Universidade Federal Rural do 
Semi-Árido (Consuni) convocou 
reunião para “apreciação e delibe-
ração sobre solicitação de destitui-
ção da reitora da Ufersa, Ludimilla 
Carvalho Serafim de Oliveira nos 
termos do Art. 61 do Regimento 
Geral da UFERSA”.

A reunião foi marcada para a 
terça-feira (27) às 14h. O processo 
se dá após a cassação do doutora-
do da reitora.  A decisão de cassar 
o título foi tomada pela Universi-
dade Federal do Rio Grande do 
Norte após parecer da Procura-
doria Jurídica da instituição.

A reunião convocada pelo 
Consuni da Ufersa leva em con-
sideração o decreto nº 1.916, de 
23 de maio de 1996 (que regula-
menta o processo de escolha dos 

dirigentes de instituições federais 
de ensino superior, nos termos 
da Lei nº 9.192, de 21 de dezem-
bro de 1995).

Em Art. 1, § 1° são estabele-
cidos critérios para exercício da 
função de reitoria e uma dessas 
condições é que “somente pode-
rão compor as listas tríplices, do-
centes integrantes da Carreira de 
Magistério Superior, ocupantes 
dos cargos de Professor Titular 
ou de Professor Associado 4, ou 
que sejam portadores do título de 
doutor, neste caso independen-
temente do nível ou da classe do 
cargo ocupado”.

Como a reitora deixou de 
ter o título de doutorado, em 
tese, ela não poderia ocupar 
um cargo que exige o título. 
Pelo regimento geral da Ufersa, 

“a proposta de destituição da 
reitora da Ufersa “será objeto de 
deliberação do Consuni, em reu-
nião extraordinária convocada 
especialmente para este fim, por 
iniciativa de no mínimo 2/3 (dois 
terços) dos seus membros”.

Na reunião extraordinária, de-
verá ser criada uma comissão com-
posta por cinco docentes doutores, 
um servidor técnico-administrati-
vo e um discente, para emitir pare-
cer sobre a proposta, em até 30 dias. 
“Caso a destituição seja aprovada, 
o Consuni encaminha documento 
à autoridade competente, solicitan-
do a destituição do(a) Reitor(a)”. A 
partir da destituição, o vice-reitor 
assume a reitoria pelo prazo de 60 
dias e — dentro deste prazo — 
promoverá nova eleição para ocu-
par o comando da reitoria.

Ribeira se prepara receber sede da Prefeitura 

Conselho da Ufersa deve analisar processo 
de destituição da reitora Ludimilla Oliveira 

AS SECRETARIAS MUNICIPAIS DA SAÚDE, COMUNICAÇÃO E GABINETE CIVIL, ALÉM DA SEDE DA PREFEITURA, DEVEM SER TRANSFERIDAS 
PARA O BAIRRO DA RIBEIRA, NA ZONA LESTE, EM IMÓVEIS QUE SERÃO CEDIDOS PELA UNIÃO AO PODER PÚBLICO MUNICIPAL

Gabinete do prefeito será montado no prédio onde funcionou o Ministério da Fazenda

Processo foi iniciado após a cassação do doutorado da reitora

 Foto: Dayvissom Melo/NOVO Notícias

 Foto: Reprodução Instagram  

é necessário e que tem toda a 
prioridade por parte de nossa 
gestão”, explica Dias.

O processo envolve, atual-
mente, dois edifícios que estão fe-
chados. O primeiro, onde funcio-
nou o Ministério da Fazenda no 
Rio Grande do Norte, localizado 
na Avenida Duque de Caxias; e o 
segundo, onde funcionou a sede 
local do Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS), conhecido 
como prédio do Ipase, situado na 
Esplanada Silva Jardim, vizinho 

ao primeiro edifício.  
“Nós estamos recuperando 

o antigo prédio do Ipase, nós 
vamos ocupar o prédio do Mi-
nistério da Fazenda, estamos 
analisando outros prédios que 
estão desocupados e que podem 
também ser utilizados pela prefei-
tura para povoar a Ribeira, assim 
como também empreendimentos 
que podem ser feitos para cons-
trução de casas, de edifícios atra-
vés do projeto da prefeitura que 
vai atuar em conjunto com o pro-

grama habitacional do Governo 
Federal”, diz o prefeito.

Além do pontapé levando a 
administração da cidade para o 
bairro, o município tem intenção 
de incentivar o repovoamento 
da localidade com isenção fiscal. 
“Vamos encaminhar essas ques-
tões para povoar a Ribeira, levar 
as pessoas a participarem, a se 
instalarem, a frequentarem a Ri-
beira, inclusive com outros in-
centivos, como a isenção de ISS, 
de IPTU e outras questões que 

estamos analisando para fazer um 
grande pacote de revitalização da 
Ribeira”, completa Álvaro Dias.

A obra de revitalização do 
antigo prédio do Ipase, onde fun-
cionou o INSS, está em andamen-
to. Ela foi iniciada em março de 
2021 e, ao ser concluída, receberá 
a sede da Secretaria Municipal de 
Saúde. Já o edifício que abrigou 
o Ministério da Fazenda deve 
receber, após alguns serviços de 
reforma, os Gabinetes Civil e do 
Prefeito, além da Secom, e outros 
órgãos que poderão ser transferi-
dos em breve.

Na mesma região onde estão 
situados os dois edifícios, já existe 
um órgão da administração direta 
do município. A Secretaria Munici-
pal de Mobilidade Urbana (STTU) 
está situada ao lado do edifício 
onde a SMS vai funcionar. Atual-
mente, a Prefeitura de Natal tem 
20 secretarias, das quais quatro de-
verão estar situadas na Ribeira.

A readequação da Ribeira 
também engloba a avenida do 
contorno, com intervenções na 
Pedra do Rosário (construção 
de um mirante), na avenida Ulis-
ses Caldas, Tavares de Lira e Dr. 
Barata. A integração dessas áreas, 
aliada à obra da Rua João Pessoa, 
que já foi iniciada.
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Na última quarta-feira (21), os vereadores de Natal retomaram a votação do Projeto 
de Lei 284/2023, encaminhado pelo Poder Executivo, que estabelece as diretrizes orça-
mentárias para o ano fiscal de 2024 (LDO/2024), que começou a ser votado na Câmara 
Municipal em sessão ordinária aberta na terça-feira (20). Das 249 emendas apresentadas, 
111 já foram aprovadas, 116 retiradas e 19 rejeitadas.  

O debate foi em torno das emendas retiradas, rejeitadas e não consensuais. A maior 
parte das emendas retiradas serão reapresentadas na revisão do Plano Plurianual, em agos-
to, pois se chegou ao entendimento de que seriam mais adequadas ao PPA.

A vereadora Nina Souza (PDT), que está conduzindo a votação da LDO, fez um balan-
ço positivo da votação até o momento. “Fizemos uma discussão profunda e tranquila acer-
ca das emendas. E esperamos que o que está previsto para 2024 seja executado”, destacou.

A Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) é elaborada anualmente e tem como objetivo 
apontar as prioridades do governo municipal para o ano seguinte. Ela orienta a elaboração 
da Lei Orçamentária Anual, baseando-se no que é estabelecido no Plano Plurianual.

VEREADORES AVANÇAM NA VOTAÇÃO DA LEI DE 
DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS 

Foto: Verônica Macedo

Na tarde da terça-feira (20), Procuradores Legislativos da Câmara Munici-
pal de Natal, juntamente com representantes da Funcern (Fundação de Apoio 
à Educação e ao Desenvolvimento Tecnológico do Rio Grande do Norte) e o 
promotor de justiça do Ministério Público, João Vicente Leite, realizaram uma 
reunião com o objetivo de discutir e esclarecer o erro ocorrido no gabarito do 
concurso público da Câmara.

A Funcern assumiu total responsabilidade pelo erro e se comprometeu 
a adotar as medidas necessárias para solucionar a situação de forma justa e 
transparente. Em virtude disso, foi decidido que a fundação reaplicará a prova 
para o cargo de Assistente Legislativo Geral, garantindo assim a lisura e a im-
parcialidade do processo seletivo, que será fiscalizado pelo MP.

“Em primeiro lugar, quero informar que essa reunião aconteceu por ini-
ciativa da própria Câmara Municipal, que nos convidou para participar e 
prontamente acatamos a fim de entender os acontecimentos. Também destaco 
que não encontramos ilegalidade na situação. Isto posto, avalio como muito 
proveitoso o encontro, haja vista que os fatos foram explicados e com base 
nas conclusões foi deliberada a realização de uma nova prova de para o cargo 
específico. Assim, será afastada qualquer possibilidade de quebra de isonomia 
do certame”, afirmou o promotor João Vicente Leite.

O procurador-geral da CMN, Gustavo Henrique Sousa da Silva, disse que 
todos os questionamentos foram esclarecidos. “Fizemos uma composição 
com a participação do órgão fiscalizador, que é o Ministério Público, com toda 
transparência, para mostrar à sociedade que o certame está sendo conduzido 
de forma séria, com a decisão de reaplicar a prova questionada”, concluiu.

REUNIÃO ENTRE CMN, MP E FUNCERN DETERMINA 
NOVA PROVA PARA CARGO ESPECÍFICO

DANIELA FREIRE

PRIORIDADE 
Apesar de ter vários aliados dispostos a disputar a 
Prefeitura de Natal em 2024, como o vereador Kle-
ber Fernandes, o prefeito Álvaro Dias aparentemen-
te vem priorizando o entendimento com quem ele 
já mencionou ser um “bom nome” para sucedê-lo: 
Rafael Motta. O ex-deputado e presidente do PSB no 
RN, foi quem ganhou atenção redobrada do gestor 
natalense durante o São João de Natal, realizado da 
última terça até este domingo na Arena das Dunas.

DUPLA DINÂMICA 
A presença de Rafael no evento causou burburi-
nho nos bastidores políticos pelo fato de ele ter 
sido muito bem ‘recepcionado’ por Álvaro. Os 
dois circularam juntos e tiraram fotos, publica-
das por Rafael nas redes sociais. Atitudes que di-
zem muito no ambiente político-eleitoral e que 
reforçam as informações, publicadas com ex-
clusividade pela coluna há alguns dias, de que a 
dupla já está em conversa adiantada sobre 2024.

AUSENTE 
Com a reforma tributária em pauta no Congresso Nacional, 
políticos potiguares têm participado de discussões sobre o as-
sunto em Brasília. Na semana passada, o presidente da Assem-
bleia Legislativa do RN Ezequiel Ferreira e o vice-governador 
Walter Alves estiveram com o presidente da Câmara Arthur 
Lira para debater o tema. “Na reunião, apresentamos novas 
propostas e ficaremos atentos à votação no Congresso para que 
seja solucionado esse cenário de guerra fiscal entre estados e 
municípios, e de perda de recursos”, disse o vice-governador.

DE OLHO 
Com a reforma tributária em pauta no Congresso Na-
cional, políticos potiguares têm participado de discus-
sões sobre o assunto em Brasília. Na semana passada, 
o presidente da Assembleia Legislativa do RN Ezequiel 
Ferreira e o vice-governador Walter Alves estiveram com 
o presidente da Câmara Arthur Lira para debater o tema. 
“Na reunião, apresentamos novas propostas e ficaremos 
atentos à votação no Congresso para que seja soluciona-
do esse cenário de guerra fiscal entre estados e municí-
pios, e de perda de recursos”, disse o vice-governador.

GAROTA PROPAGANDA
A deputada federal Natália Bonavides mar-
cou presença, neste fim de semana, no lan-
çamento da primeira cerveja produzida pelo 
MST-RN, a Campesina. O produto é fruto de 
uma parceria entre o MST potiguar e a Cer-
vejaria Resistência e vai ser comercializado na 
própria Cervejaria e na secretaria do MST

ESCOLHA
Paulinho Freire não esteve no São João de Natal, mas partici-
pou, aqui na capital, de um encontro político e de prestação de 
contas do seu mandato junto com o vereador e presidente da 
Câmara Municipal de Natal Ériko Jácome. Mais um sinal polí-
tico emitido na última semana que não passou despercebido...
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Movimento “Revolta do Busão”, em 2013

Foto:  Everton Dantas 
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Foto: Jaqueilton Gomes
A licitação do transporte pú-

blico de Natal é uma das notícias 
mais aguardadas pela população e 
deve acontecer até o fim deste ano, 
de acordo com Daliana Bandeira, 
secretária municipal de Mobilidade 
Urbana. Entre prazos e adiamen-
tos, o processo se arrasta há anos, 
e um dos passos mais recentes é a 
análise de um estudo sobre o sis-
tema de transporte de Natal, reali-
zado pela Associação Nacional de 
Transportes Públicos (ANTP).

“A licitação é o próximo passo. 
A gente pretende lançar o edital 
da licitação ainda este ano para fi-
nalmente, com a revogação da lei 
que inviabilizava e elevava os cus-
tos, a gente consiga ter um pro-
cesso licitatório bem-sucedido”, 
explica Daliana Bandeira.

A lei que a secretária cita é de 
2018 e deveria ser utilizada como 
parâmetro para a licitação do ser-
viço. No entanto, algumas exi-
gências contidas na norma (piso 
rebaixado e ar-condicionado nos 
veículos) inviabilizavam a parti-
cipação das empresas na disputa 
e, para evitar uma nova tentativa 
frustrada, o município optou por 
revogá-la, o que foi oficializado 
no último dia 11 de maio pela Câ-
mara Municipal de Natal.

A análise do estudo da ANTP 
é uma das fases para a realização 
do certame. Anunciado em mea-
dos de 2022, ele foi entregue em 
janeiro de 2023. Com isso, novos 
questionamentos foram levan-
tados pelo órgão municipal de 

Licitação do transporte público de 
Natal deve acontecer no segundo 
semestre deste ano, avalia STTU 
PROCESSO DEVE SER FACILITADO APÓS REVOGAÇÃO DE LEI QUE INVIABILIZAVA A PARTICIPAÇÃO DE EMPRESAS E DA ENTREGA DO 
ESTUDO QUE REDIMENSIONA SETOR; DISCUSSÃO POR MELHORIAS NO TRANSPORTE PÚBLICO MOTIVOU PROTESTOS HÁ 10 ANOS

Há dez anos, em junho de 
2013, Natal vivenciou um pe-
ríodo de intensos protestos 
pelas ruas da cidade. A mola 
propulsora para aqueles atos 
foi a inconformidade com a 
situação precária do trans-
porte público, o que acabou 
rendendo o movimento co-
nhecido como “Revolta do 
Busão”.

Doutor em Ciências So-
ciais pela Universidade Fede-
ral do Rio Grande do Norte 
(UFRN), Ângelo Girotto par-
ticipou e fez daquele movi-

mento o seu objeto de estudo 
nos programas de pós-gra-
duação. Apesar de termos a 
sensação de piora, ele enten-
de que “o transporte público 
na época não era melhor do 
que o de hoje” e aponta para 
a mudança de rumo que aque-
les eventos tomaram.

“O movimento estudantil 
vinha de grandes mobilizações 
nos anos anteriores contra 
os aumentos das passagens. 
Então, aconteceram aqueles 
eventos em São Paulo, a vio-
lência policial contra estudan-

tes, o colega jornalista que foi 
atingido por uma bomba de 
efeito moral. A revolta laten-
te estourou, e vários outros 
temas tomaram conta das 
mobilizações, depois que elas 
cresceram. Os aumentos de 
passagem foram apenas o co-
meço da revolta naquele ano”, 
lembra Ângelo Girotto.

Em resumo, o movimen-
to até conseguiu alguns resul-
tados positivos, mas acabou 
sucumbindo diante de várias 
outras dificuldades que emer-
giram logo após. “Quanto ao 

transporte público em si, foi 
algo complicado. Consegui-
mos barrar os aumentos, mas 
não avançamos nas discussões 
sobre o financiamento do sis-
tema. Aconteceu que, com as 
tarifas congeladas e os preços 
subindo, a qualidade da frota e 
das linhas foi depreciada. Não 
acredito que tenha sido errado 
lutar daquela forma, mas os 
resultados mostraram todas as 
limitações do movimento em 
propor soluções para os pro-
blemas que denunciou”, expli-
ca Ângelo Girotto.

Reivindicação por melhoria do transporte 
capitaneou o maior protesto de rua de Natal 

Para a secretaria, exigências como piso rebaixado e ar condicionado, contidas em lei revogada, inviabilizava licitação

mobilidade urbana, o que levou 
a um atraso na finalização dessa 
etapa, já que o estudo retornou 
para a empresa responsável a fim 
de sanar as novas demandas.

“A gente pediu as correções, 
elas foram repassadas para eles, 
que devolveram para a gente, e 
agora estamos finalizando para 
divulgar esse estudo e mostrar os 
resultados em breve”, diz Dalia-
na Bandeira, confirmando que o 
estudo já foi finalizado e devolvi-
do para o município.

Com a revogação da lei que 
impossibilitava a concorrência e a 
entrega do estudo que embasará 

o novo edital, o próximo passo, 
conforme garantido pela secretá-
ria, é a realização da licitação.

Desde julho de 2010, o trans-
porte público de Natal opera 
sem a regulamentação. O último 
contrato entre as empresas pres-
tadoras do serviço e o município 
foi encerrado há mais de uma 
década, e a insegurança jurídi-
ca resultante disso tem inibido 
o investimento e a consequente 
melhoria do sistema. É o que ex-
plica Augusto Maranhão, diretor 
de comunicação do Sindicato das 
Empresas de Transportes Urba-
nos de Passageiros do Município 

de Natal (Seturn).
“A falta de regulamentação 

tem impedido a realização de in-
vestimentos em qualidade e am-
pliação de frota. Porque, se você 
não tem uma regra que possa 
executar, você fica em um ter-
reno sem dono, não sabe como 
agir”, diz Augusto Maranhão.

“Nós entramos no Tribunal 
de Contas pedindo que a pre-
feitura seja compelida a fazer a 
licitação. Em 2019, nós fizemos 
um convênio com a STTU e a 
Funpec, onde o Seturn bancou 
uma pesquisa de interesse de des-
tino, para podermos fazer uma 

requalificação na mudança das li-
nhas, para que os ônibus fiquem 
onde as pessoas precisam deles, e 
não fiquem rodando vazios, e na 
hora em que se precisa, estejam 
lotados”, explica o diretor de co-
municação do Seturn. 

O entendimento do Seturn 
é que a realização da licitação 
encontra ainda obstáculos em 
órgãos externos, além do que 
Augusto chama de “omissão fla-
grante da Prefeitura”, que não 
assume a responsabilidade desse 
processo “e diz o que ela quer, 
quando ela quer e quanto ela 
quer pagar por isso”.
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COMO INVESTIR 
EM INOVAÇÃO SEM 
IMPACTAR O CAIXA? 
CONHEÇA A LEI DO BEM

Você já ouviu falar na Lei nº 
11.196/2005? Possivelmente não. Co-
nhecida como Lei do Bem, é uma norma 
destinada a incentivar, por meio de be-
nefícios fiscais, que as empresas invistam 
em Pesquisa, Desenvolvimento e Inova-
ção tecnológica (PD&I) .

Sem limite de atividade econômica, 
a Lei é tida como principal instrumento 
de fomento à pesquisa e inovação para 
empresas brasileiras, proporcionando um 
ambiente favorável para o investimento 
privado em desenvolvimento tecnológico.

Importante saber que o alvo do in-
vestimento não precisa guardar relação 
direta com a atividade fim da empresa, 
bastando que obedeçam as seguintes 
classificações: pesquisa básica dirigida 
(objetivo de compreender fenômenos 
novos para desenvolver produtos, siste-
mas inovadores ou processos), pesquisa 
aplicada (com vistas a absorver novos 
conhecimentos e aperfeiçoar produtos, 
processos e sistemas) e desenvolvimento 
experimental (finalidade de testar e com-
provar a viabilidade de novos produtos, 
processos, sistemas e serviços).

A condição para que a sua empresa 
seja alcançada é que opere no regime 
tributário do Lucro Real. No mais, não 
há restrição de origem do capital, área 
de atuação ou região onde está sediado 
o negócio.

Reunindo as condições e estabeleci-
das a gestão jurídica do investimento, as 
empresas podem deduzir do lucro líquido, 
para fins de determinação do lucro real e 
da base de cálculo da Contribuição So-
cial sobre o Lucro Líquido (CSLL). Além 
disso, é possível abater do cálculo do Im-
posto sobre a Renda das Pessoas Jurídicas 
(IRPJ). São vantagens significativas, por-
que compensam o investimento realizado.

Outros estímulos são previstos na Lei 
do Bem, tais como: redução de 50% IPI 
na aquisição de bens destinados à PD&I, 
depreciação acelerada integral de bens 
novos destinados à PD&I e amortização 
acelerada de bens intangíveis usados na 
PD&I. Enfim, redução a zero do Impos-
to de Renda Retido na Fonte (IRRF) para 
remessas de recursos financeiros ao exte-
rior com objetivo de registro e manuten-
ção de marcas, patentes e cultivares.

Você conhecia esses incentivos le-
gais? Como se vê, os mecanismos pre-
vistos na Lei nº 11.196/2005 (Lei do 
Bem) são relevantes para promover o 
investimento em inovação tecnológica, 
servindo de motor para o desenvolvi-
mento dos setores produtivos por meio 
de pesquisa e tecnologia.

NICÁCIO CARVALHO
Advogado, sócio do CCGD Advocacia. 
Pesquisador em Direito, Economia e 
Mercados (DIREM/UFERSA).

O Governo Federal criou um pacote de incentivos para des-
travar as vendas do chamado carro popular. E, com isso, o mo-
vimento nas concessionárias triplicou. Isso porque há corte nos 
preços dos modelos novos com tabela de até R$120 mil. Além 
do bônus, que vai de R$ 2 mil a R$ 8 mil, várias marcas oferecem 
descontos, inclusive para veículos que não estão contemplados 
no programa de incentivo.

Como resultado, o segmento de usados também está sen-
do afetado. Com o efeito cascata, há tendência de queda nos 
preços médios. Portanto, se a ideia é vender, uma boa ideia é 
buscar formas de valorizar o modelo de segunda mão. Para 
isso, preparamos uma lista com sugestões valiosas.

A primeira delas é fazer um anúncio com fotos de boa qua-
lidade e tiradas de vários ângulos. Para isso, lave bem o carro 
antes de iniciar os cliques. Se for possível, um enceramento ou 
polimento sempre é bem-vindo. Depois, vá até um local bem 
iluminado, preferencialmente durante o dia.

Além disso, capriche na descrição do anúncio. Dê informa-
ções detalhadas sobre o carro e equipamentos que agregam va-
lor, como rodas, sistema de som e/ou multimídia, ar-condicio-
nado, sensores de obstáculos e câmera na traseira, entre outros 
diferenciais.

Juntar todas as notas fiscais de revisões, manutenções 
preventivas e corretivas, assim como de equipamentos ins-
talados, também ajuda. Isso comprova que o carro é bem 
cuidado. Da mesma forma, confira se itens básicos, como 
nível do óleo do motor, filtros, palhetas e pneus estão em dia.

Deixe a documentação em ordem. Se houver alguma pendên-
cia, como multa de trânsito e for possível quitá-la, faça isso. Te-
nha em mente que se trata de um investimento, e não de despesa.

Veja dicas para valorizar seu 
veículo usado na hora da troca 
COMO RESULTADO DO PACOTE DE INCENTIVOS PARA DESTRAVAR AS VENDAS DO CHAMADO 
CARRO POPULAR, SEGMENTO DE USADOS  APRESENTA TENDÊNCIA DE REDUÇÃO NOS PREÇOS

Lembre-se de que a primeira impressão é a que fica - e carro 
sujo está longe de ser algo agradável de ver. Portanto, cuide da 
aparência do seu veículo. Dê uma boa aspirada na parte interna 
e retire tudo que possa dar a impressão de descuido ou desleixo. 
Da mesma forma esta é uma boa hora para se desfa-
zer de qualquer item que possa não fazer sentido para 
um possível interessado. É o caso de adesivos e de-
calques nos vidros ou na parte interna. Quanto mais 
neutro e original for a aparência do veículo, melhor 
Por fim, se for preciso fazer pequenos reparos, como retirar 
um amassado leve ou riscos na pintura e rodas, por exemplo, 
faça as contas. Afinal, dependendo do valor, isso pode ser a 
diferença entre vender ou não o carro.

Seja sincero com o interessado e avise se existe algo que 
precisa ser feito com urgência. Além de demonstrar que você 
está agindo de boa fé, isso pode evitar problemas no futuro. 
Afinal, se o comprador for levado a acreditar que você ocultou 
algum defeito sério, ele pode pedir a dissolução do negócio. 
Bem como uma indenização por perdas financei-
ras ou mesmo por danos morais. Processos na Justi-
ça geralmente tomam tempo. E, independentemen-
te da resolução, na maioria das vezes não valem a pena. 
Outro ponto importante é saber o valor médio do seu carro. 
Para isso, confira os preços pedidos em outros anúncios do 
mesmo modelo. O melhor negócio é aquele que é bom para 
todos os envolvidos.

Boa aparência 

Sinceridade vale pontos 

Foto:  Rafa Neddermeyer/ Agência Brasil 

 Se a ideia é vender, uma boa sugestão é buscar formas de valorizar o modelo de segunda mão do seu carro popular
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Kelse Brena 

Luiza Mendes  

Paulo Tarcísio Cavalcanti  

Danielle Leite 

Gipse Montenegro 

Das Chagas Azevedo  

SE LIGA!!!

RODRIGO
SIMONE SILVA
Contagem regressiva para a 
próxima sexta-feira, quando a nega 
mais amada do jornalismo social, 
Simone Silva,  faz sua esperada festa 
de aniversário. Já se passaram dez 
anos desde a última comemoração 
e em 2023 era preciso festejar 
duas datas marcantes: 50 de vida 
e 26 dedicados à comunicação. 
Todos os mínimos detalhes 
foram planejados para uma 
super e histórica noite que 
tem o Imirá como cenário. Os 
passaportes - que estão em 
Tota Tabacaria - devem esgotar.  

ENERGIA 
A festa da “NÊGA” é evento que 
chega a madrugada, com direito 
a café da manhã. Conhecendo 
ela como eu conheço energia 
e alegria não vão faltar. Soube 
reunir um time profissional: 
Nilson Buffet, Clodualdo Bahia, 
Lume, Adega Farret, Bar Service, 
Robinson Câmara, Caffech, 
Rafaela Fontes e por aí vai. Agora 
é contar os minutos para  se jogar 
ao som do DJ Bruno Porpino, 
Rafa Ferraz, Thiago Novais e 
ainda uma atração surpresa.  
 
SÃO JOÃO DE NATAL
Após seis noites seguidas de muita 
festa, o São João de Natal chegou 
ao fim neste domingo. Durante a 
realização do evento, ficou clara 
a aprovação da festa realizada 
pela Prefeitura Municipal de 
Natal, por meio da Secretaria de 
Cultura (Secult) e a Fundação 
Cultural Capitania das Artes 
(Funcarte), além da parceria com 
o Serviço Comercial do Comércio 
(SESC). O prefeito de Natal, 
Álvaro Dias, comemorou um dos 
maiores sucessos de público da 
história de Natal.

FESTIVAL DE 
QUADRILHAS 
A noite de encerramento do São 
João de Natal foi marcada também 
pelas premiações no importante 
Festival de Quadrilhas. A grande 
campeã da noite, recebendo o 
título de melhor quadrilha, casal 
de noivos e rainha de quadrilha, 
foi a Lume da Fogueira, que 
se apresentou no sábado. Com 
um enredo belo e criativo sobre 
a independência feminina e 
diversidade, a quadrilha recebeu 
mais de R$ 25 mil em prêmios.  
 
BOCA DA NOITE
No último sábado (24), a colu-
na prestigiou o “Boca da Noite”, 
evento que atraiu uma multidão 
à avenida Rio Branco, com apre-
sentações de artistas consagrados 
nacionalmente, como Claudia 
Leitte e Tony Salles (Parangolé) 
com diversos artistas potiguares 
em cima do trio. Registro e agra-
deço a receptividade do prefeito 
Allyson Bezerra e sua equipe que, 
como sempre, estiram o tape-
te vermelho para este colunista.  

SÃO JOÃO DE PAZ
O relatório divulgado ontem (25) pela Polícia Militar do Rio 
Grande do Norte confirmou que a temporada do “Mossoró 
Cidade Junina” (MCJ) 2023, foi uma das mais tranquilas dos 
últimos tempos. Nos 22 dias de festa junina em Mossoró, 
nenhuma ocorrência de natureza grave foi registrada. Maravilha!  
 
ENTROSAMENTO
O investimento do Governo do RN e da Pefeitura de Mossoró na 
estrutura de segurança do MCJ foi fundamental para garantir o 
sucesso do São João mais cultural do mundo. Foram mais de 400 
atrações em diversos polos, sendo eles: Estação das Artes, Arraiá 
do Povo, Cidadela, São João, Poeta Antônio Francisco, Circo do 
Forró, além do espetáculo musical “Chuva de Bala no País de 
Mossoró”. 

> Festival Urbanocine realiza ofici-
na e mostra de filmes no município 
de João Câmara de hoje a 29 de ju-
nho. O Festival segue levando cine-
ma para os diversos pontos do RN. 
 
> Fest Bossa & Jazz confirma 
edição 2023 de 10 a 13 de agos-
to, na Praia da Pipa, e de 17 a 20 de 
agosto, em São Miguel do Gosto-
so. Em breve, mais informações.  

>  ”Se Parar Eu Caio no Forró” reú-
ne Geraldinho Lins, Giullian Mon-
te e Messias Paraguai, dia 8 de ju-
lho em Petrópolis. Ingressos nas 
Lojas Hugo, no Petrópolis Mall. 
 
>  “TBT do Safadão” reúne Wesley Sa-
fadão, Dorgival Dantas, Limão com 
Mel e Taty Girl dia 2 de setembro, no 
Arena das Dunas. Vendas no Virtual 
Ticket e nas lojas Grand Optical.

DO FUNDO DO BAÚ

Não são os anos de sua vida que con-
tam, é a vida em seus anos
Abraham Lincoln“Loureiro

Em 2008 nos salões de Renata Motta, 

Raquel Louvain, Nelly Carlos, Simone Silva

e Marleide Brito

No São João de Natal, o prefeito Álvaro Dias com os 
vereadores Anderson Lopes, Tércio Tinoco, Herbeth 
Senna e o secretário Dácio Galvão

No camarote da Band, um registro do chefe de cerimo-
nial da Prefeitura, Lucas Silveira, a secretária de comu-
nicação, Valéria Persali, o prefeito de Mossoró, Allyson 
Bezerra e a diretora comercial da emissora, Rayssa 
Melo, no Boca da Noite 

Em Mossoró, uma selfie 
com o colega jornalista 
e amigo Saulo Vale no 
encerramento do evento

Danielle Costa com o 
maridão Lincoln Verner 
curtindo os festejos juninos 
na Arena das Dunas 

Presidente da Câmara 
de Mossoró, Lawrence 
Amorim com sua esposa 
Fátima Tereza no Boca 
da Noite 

Camila Macedo e Bruno 
Giovanni eram pura energia 
no show de Bruno e Marrone 
no São João em Natal 

Foto: Cedida

Foto: Jovinho

PARABÉNS
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@diegonegrellos
DIEGO NEGRELLOS

Foto: Cedida

Foto: Cedida

A maravilhosa Jessica Andrade matando a 
saudade da cantora Claudia Leitte nos 
bastidores do São João de Natal

A renomada médica Karina Cavalcanti assinando o 
rejuvenescimento íntimo da musa absoluta Gretchen

E LÁ SE FOI O SÃO JOÃO...
Nem parece que um dia desses estávamos todos na contagem 
regressiva para o Pingo da Mei Dia que aconteceu no início 
deste mês em Mossoró e marcou o início dos festejos juninos 
em todo o RN. Nosso São João passou voando este ano, e como 
foi bonito! Natal e Mossoró com os maiores destaques, mas 
outros locais também arrasaram e muito, como Assu, São 
Gonçalo, Monte Alegre, Macaíba e outros. É bom demais poder 
voltar a curtir o nosso São João, como o nosso povo nordestino 
gosta, com todos na rua, com shows, quadrilhas, com a nossa 
cultura viva e pulsante, e tudo isso, graças à vacina que deixou 
para trás os tempos sombrios de pandemia e isolamento social.  

PODEROSAS
E a obstetra, ginecologista e sexóloga clínica Karina 
Cavalcanti caiu nas graças da musa absoluta Gretchen.  A 
médica viajou até Petrolina, onde também atende, para 
cuidar da eterna rainha do rebolado. Dra Karina realizou uma 
novidade que tem dado o que falar entre a mulherada, é o 
rejuvenescimento íntimo. Se a Gretchen já era poderosa, agora 
deve estar muito mais. Ela é uma mulher admirável, ícone 
de várias gerações e merece toda nossa admiração e respeito.  

VEM AÍ
Contagem regressiva para a festa que promete esta semana em 
Natal. A comemoração dos 50 anos da jornalista e colunista social 
Simone Silva que acontece na sexta-feira (30) a partir das 22h, 
no Hotel Imirá, na Via Costeira. Para animar a festa, DJ Bruno 
Porpino, Rafa Ferraz, Thiago Novaes e uma atração surpresa. 
Os passaportes para a festa estão disponíveis na Tota Tabacaria. 

SÓ VOCÊ
A mulherada já pode começar a enlouquecer. A coluna adianta 
em primeira mão que o cantor Fábio Júnior já tem data para 
retornar à Natal. O cantor apresenta seu novo show na Cidade 
do Sol no dia 26 de agosto na área de eventos do Hotel Pirâmide.  

SAI DO CHÃO
A galera micareteira está em êxtase com a divulgação de “Micarê 
Recife” que deve acontecer nos dias 11 e 12 de novembro deste 
ano. Em fotos espalhadas no Twitter, é possível visualizar 
algumas atrações do evento, entre elas: Claudia Leitte, 
Timbalada e Banda. Vamos aguardar as confirmações!

Quem nunca assistiu a um 
desenho animado, série ou filme 
dublado, atire a primeira pedra. 
As produções audiovisuais fazem 
parte da rotina de todo mundo.

Das grandes produções reali-
zadas em Hollywood, até mesmo 
aos longas e curtas feitos no Bra-
sil, profissionais dão voz para per-
sonagens que são lembrados até 
hoje. Quem pensa que o trabalho 
desenvolvido por esses profissio-
nais é apenas dar voz aos perso-
nagens está muito enganado. É 
preciso técnica, desenvoltura e 
estudo contínuo para desempe-
nhar os trabalhos. Os dubladores 
são atores e atrizes formados, que 
preferem o anonimato, porém, 
suas vozes são reconhecidas em 
todo canto do país.

No dia 29 de junho é celebra-
do o Dia do Dublador. A data 
é uma homenagem aos artistas 
que utilizam a interpretação para 
transmitir as emoções dos per-
sonagens através da voz. No Rio 
Grande do Norte, o mercado de 
dublagem tem ganhado espaço. O 
NOVO conversou com dois du-
bladores da capital potiguar, que 
já participaram de produções re-
conhecidas nas redes sociais e no 
campo do audiovisual. 

Foi ainda na infância, enquan-
to assistia desenhos animados, 
que Edvone Cardozo decidiu que 
queria aprender mais sobre o uni-
verso da dublagem. Após alguns 
anos, com acesso à internet, o na-
talense - atualmente com 35 anos, 
ingressou no universo da dubla-
gem através da fandub – dubla-
gens amadoras, feitas por fãs, sem 
retorno financeiro.

“Eu sempre assisti. Com o 
passar do tempo me interessei 
para saber mais sobre como eram 
feitas essas produções. Foi então, 
que através de pesquisas na inter-
net, encontrei as comunidades de 
fãs que faziam dublagens amado-
ras. Daí em diante, fui me aprofun-
dando mais e criei um grupo web 
de dubladores”, falou Edvone.  
Ao longo da carreira de 10 anos, 
o também diretor de dublagens 
já participou de 20 produções de 
cinemas, com foco em produ-
ções orientais. Para o dublador, 
foi através dos trabalhos que ele 
se encontrou na profissão. “Hoje 
trabalho com mais de 60 dubla-

PROFISSIONAIS EMPRESTAM A VOZ PARA FILMES E ANIMAÇÕES, ALÉM 
DE UTILIZAR REDES SOCAIS PARA CRESCER NO UNIVERSO DIGITAL

DIA DO DUBLADOR: 
Potiguares ganham destaque 
em produções nacionais

Eduardo Carneiro tem trabalho reconhecido nacionalmente

Edvone Cardozo já participou de 20 produções de cinema

dores. O estúdio em que eu faço 
parte já produziu trabalhos para 
Europa e Ásia. É um trabalho en-
cantador, sou amante das artes, da 
língua portuguesa, e poder utilizar 
dos meus recursos para contribuir 
com a expansão das produções 
aqui no país vale a pena.

Eduardo Carneiro, do @dub-
loimitando, já coleciona mais de 
470 mil inscritos no Instagram e 
Youtube. Graduado em Quími-
ca, o agora criador de conteúdos 
audiovisuais, iniciou os trabalhos 
em 2017 como um hobby, mas 
percebeu que era possível investir 
na carreira.

“Sempre gostei de fazer imita-
ções e locuções amadoras. Procu-
rando vídeos na internet, encon-
trei locutores que são dubladores 
profissionais e, a partir daí, come-
cei a fazer fandublagens, que é a 
dublagem amadora”, disse o cria-
dor de conteúdo.

Na pandemia, Eduardo apro-
veitou o tempo livre para ampliar 
as produções. Passou a criar textos 
e dublar trechos do filme O Auto 
da Compadecida – filme baseado 
na obra de Ariano Suassuna, cor-
relacionando as cenas com alertas 
e mensagens sobre a covid-19. Foi 
através do compartilhamento nas 
redes que os atores Selton Melo 
e Matheus Nachtergaele, que no 
longa interpretaram, respectiva-
mente, Chicó e João Grilo, tiveram 
acesso ao trabalho desenvolvido 
pelo potiguar.  

“O primeiro vídeo viralizou 

justamente por causa dos reposts 
que alguns atores do filme fize-
ram nas suas redes sociais. A sen-
sação foi incrível! Uma realização. 
O ator Selton Mello, que inter-
pretou o Chicó, me parabenizou 
pelo trabalho através de mensa-
gens. Foi uma experiência muito 
boa. Muito bacana ver o trabalho 
sendo visto por todo o país. Sinal 
de que o trabalho está sendo bem 
executado”, relembrou o idealiza-
dor do canal Dubloimitando.

De acordo com o criador de 
conteúdo, o trabalho tem rendido 
muitos frutos. Além do reconhe-
cimento na internet e quando en-
contra pessoalmente alguns dos 
seguidores, em casa, para o filho 
Victor Hugo, de 8 anos, é visto 
como inspiração. “Ele já partici-
pou de alguns vídeos meus e diz 
que uma das coisas que quer ser 
quando crescer é dublador e you-
tuber”, afirmou.

Para os dubladores potiguares, 
de forma profissional ou como um 
hobby, a responsabilidade se torna 
cada vez maior. Mesmo com a con-
centração de profissionais da área 
no eixo Rio-São Paulo, o mercado 
de dubladores do Nordeste tem 
avançado ano após ano, trazendo 
também perspectiva de expansão. 
“Aqui nós temos grandes profissio-
nais, mas que ainda não consegui-
ram destaque. Com a chegada da 
inteligência artificial, vem também 
mais um desafio que é mostrar a 
importância do profissional para a 
profissão”, declarou Edvone.

Foto: Arquivo pessoal 
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TOQUE DE LETRA

A DURA REALIDADE
Olá, pessoal! Certa vez li a respeito da divulgação do livro 
“Manual das Decepções de Uma Vida Comum” em que a autora 
Tatiana Sabadini disse o seguinte em seu trecho de apresentação: 
“Gosto de pensar que cada passo errado, cada caminho desviado, 
porta fechada ou tapa na cara, nos deixa um pouco mais perto 
do que é real — e não necessariamente mais feliz”. Claro que o 
contexto do livro irá por outros pontos, mas poderia muito bem 
se encaixar para cada partida que o ABC faz nessa Série B.

A DURA REALIDADE (2)
O que vemos a cada partida desde a chegada do técnico Allan 
Aal é que o time até tenta – repito: tenta – se comportar bem, 
iniciar algumas jogadas. O problema são as inúmeras falhas que 
vem cometendo desde quando a crise se instalou. É possível de 
corrigir? Claro. Milagres podem acontecer a qualquer momento. 
No entanto, a cada partida do alvinegro, “as tapas na cara” vão 
mostrando a realidade mais decepcionante e sofrida para o seu 
torcedor.

ULTIMATO
Que já é do conhecimento que existe uma pressão para cima do 
técnico Thiago Carvalho, não é novidade alguma. No entanto, 
alguns ventos sopraram que existe um ultimato para o treinador 
seguir no comando do alvirrubro. Claro, vencendo o CSA-AL a 
tendência é que permaneça. No entanto, uma derrota e o ponto 
final seria estabelecido. Aguardemos para ver se, de fato, o vento 
foi apenas uma leve brisa ou se mostrou forte suficiente para 
trazer a tempestade.

ATÉ QUE ENFIM!
Na semana passada, por coincidência, havia citado a indefinição a 
respeito do clube rebaixado para a segunda divisão do Campeonato 
Potiguar, já que o Alecrim havia entrado com um embargo perante 
o STJD para tentar rever a situação. Como o Supremo não acolheu 
o pedido, ficou decidido que Globo e Alecrim vão mesmo duelar 
para saber quem irá se salvar. A FNF já definiu as datas para 30 
de julho e 06 de agosto. Antes tarde do que nunca, não é mesmo? 

SEMANINHA IMPORTANTE NA D
Confrontos nesse meio de semana podem determinar algumas 
coisas em relação aos potiguares na Série D. Por exemplo, amanhã, 
o Potiguar recebe o Pacajus-CE em Mossoró precisando vencer 
para se manter na briga pelo G4 do grupo. Já o Globo, que só 
está participando da competição, vai até Iguatu-CE encarar os 
donos da casa precisando ao menos sair com honra da lanterna. 
Que o RN se saia bem nestes dois jogos.

FAZENDO BONITO
Você sabia que o Rio Grande do Norte está nas quartas de final 
da Copa do Brasil de Futsal? Pois é. O representante potiguar é 
o Apodi Futsal, que é o atual campeão estadual e da Copa RN, e 
tem feito história na competição nacional. Na campanha, ainda 
na primeira fase, o time potiguar passou Reriutaba-CE e passou 
pelo Traipu-AL nas oitavas. Para o duelo das quartas de final, o 
Apodi vai encarar o Educar Futsal-SE. Ainda não se tem uma 
data para os confrontos, mas que já estou na torcida para que 
cheguem às semis. 

É AMANHÃ
Encerro a Coluna desta segunda-feira para falar sobre a 
expectativa que se tem sobre a convocação da Seleção Brasileira 
de Futebol Feminina para a Copa do Mundo. Desde que a 
categoria passou a ser mais presente na vida do torcedor, o dia 
será histórico principalmente porque alguns canais esportivos 
dedicarão uma programação especial – como será o caso do 
Sportv. Que Pia tenha sucesso na convocação e apenas confirme 
a presença da zagueira potiguar Antônia na lista. Vamo, Brasil! 
Por hoje é só! Boa semana e até a próxima!

De olho em 2026, o senador 
Rogério Marinho será empos-
sado na presidência do Partido 
Liberal (PL) no Rio Grande do 
Norte já na próxima semana.  
Por enquanto, a sigla segue co-
mandada pelo deputado federal 
João Maia. Segundo Maia, as tra-
tativas junto à presidência nacio-
nal da legenda já foram iniciadas, 
e a transição entre ele e senador 
Rogério Marinho será “tranquila 
e transparente”.

A data provável para Marinho 
assumir o PL deve ser a primeira 
semana de julho. Durante a última 
semana, o senador esteve reunido 
em Brasília com a cúpula da sigla. 
A mudança na presidência do par-
tido aqui no estado também vem 
agitando os bastidores da Assem-
bleia Legislativa do Rio Grande 
do Norte (ALRN). Isso ocorre 
porque a sigla possui três cadeiras 
na casa legislativa, e a principal 
dúvida que surge é sobre a saída 
ou não dos deputados do partido.

Em entrevista ao NOVO 
Notícias, o deputado estadual 
Coronel Azevedo (PL) comen-
tou sobre a iminente mudança 
na presidência da legenda no es-
tado, expressando sua confiança 
em uma transição tranquila e 
cooperativa entre o atual pre-
sidente, João Maia, e o futuro 
presidente, o senador Rogério 
Marinho. O deputado ressaltou 
a importância dessa transição 
para fortalecer o partido e ga-
rantir sua permanência na sigla.

“Pelo que estou sabendo, have-
rá uma transição tranquila, harmo-
niosa e cooperativa entre o atual 
presidente, João Maia, e o futuro 
presidente do PL aqui no Rio Gran-
de do Norte, Rogério Marinho. E, 
havendo essa transição tranquila, fi-
carei feliz com o fortalecimento do 
partido”, disse Azevedo.

Azevedo parabenizou João 
Maia pela condução do partido 
até o momento, destacando os 
resultados positivos alcançados 
durante sua presidência. Sob a li-
derança de Maia, o PL conseguiu 
eleger quatro deputados federais 
nas eleições de 2022, representan-
do metade da bancada federal do 
Rio Grande do Norte. Além dis-
so, o partido conquistou três ca-

Rogério Marinho deve 
assumir PL Estadual 
na próxima semana 
DEPUTADO FEDERAL JOÃO MAIA, ATUAL COMANDANTE DO PARTIDO
NO RN, DIZ QUE TRANSIÇÃO SERÁ “TRANQUILA E TRANSPARENTE”

João Maia é o presidente do PL no RN há cerca de 20 anos

Foto: Divulgação/Câmara dos Deputados

deiras na Assembleia Legislativa e 
um assento no Senado, ocupado 
pelo próprio Rogério Marinho.

O deputado estadual elogiou 
Marinho, descrevendo-o como 
um excelente ministro do gover-
no do presidente Jair Bolsonaro. 
Azevedo destacou a importância 
do trabalho de Marinho no Minis-
tério do Desenvolvimento Regio-
nal, que resultou em projetos sig-
nificativos para a região Nordeste. 
“Rogério foi um grande ministro 
do governo Jair Bolsonaro. Trou-
xe as águas do São Francisco para 
o Rio Grande do Norte e realizou 
muitas obras hídricas em todo o 
Nordeste. Aqui no Estado, o tra-
balho dele no ministério abran-
geu praticamente todo o territó-
rio potiguar por meio de serviços 
e obras”, ressaltou o parlamentar.

O deputado estadual ainda ex-
pressou otimismo em relação ao 
crescimento do partido em 2024, 
vislumbrando a eleição de vere-
adores, prefeitos e vice-prefei-
tos em vários municípios do Rio 
Grande do Norte. “Queremos 
crer que continuaremos crescen-
do em 2024 em todo o Estado. 
Vamos eleger muitos vereadores, 
muitos prefeitos e muitos vice-
-prefeitos em diversos municí-
pios do território potiguar. O PL 
continuará crescendo do litoral ao 
sertão”, afirmou Azevedo. 

Em meio a esse cenário, a de-
putada Terezinha Maia também 

conversou com o NOVO Notí-
cias para compartilhar sua avalia-
ção sobre a transição e expressar 
sua intenção de permanecer no 
partido. Ao ser questionada so-
bre como avalia a mudança na 
presidência do diretório estadu-
al, a deputada afirmou que ainda 
não teve a oportunidade de con-
versar com João Maia e Rogério 
Marinho sobre o assunto. No 
entanto, ela ressaltou o excelente 
relacionamento que possui com 
ambos os políticos. 

“Na próxima semana vou me 
reunir com ambos para conversar 
sobre essa transição. Mas tenho 
excelente relacionamento com os 
dois. João Maia é nosso aliado há 
décadas; e o senador Rogério Ma-
rinho eu devo muita gratidão pelo 
apoio e incentivo à minha campa-
nha em 2022”, destacou Terezinha. 
Sobre sua continuidade no partido 
com a chegada de Rogério Mari-
nho à presidência, Terezinha Maia 
afirmou que pretende permanecer 
no PL. Ela ressaltou sua filiação à 
sigla há mais de dez anos e men-
cionou a importância de cumprir 
com a fidelidade partidária. 

“Pretendo permanecer no PL, 
sigla que estou filiada há mais de 
dez anos - e até porque tenho fi-
delidade partidária para cumprir”, 
concluiu. O deputado Neilton foi 
procurado, mas até a publicação 
desta matéria, a reportagem não 
obteve retorno.
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